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(CHELNY-BIZ.RU, 01.09.2022) Мухаметшин открыл самую большую 

школу в Челнах: «Летел к вам и думал, мне везёт». 

 

Председатель Госсовета Татарстана Фарид Мухаметшин принял участие в 

открытии самой большой школы в Набережных Челнах – СОШ № 62. Она 

рассчитана на 1501 ученика, расположена в 69-м микрорайоне. Мухаметшин 

поздравил челнинцев и попутно напомнил, что ученикам теперь запрещено 

пользоваться мобильными телефонами.  

 

- Это самая большая школа в автограде. Я летел к вам и думал: «Мне вообще-то 

везёт. Я второй год подряд напрашиваюсь на то, чтобы приехать в Челны 

открыть школу», – улыбнулся Мухаметшин. – В прошлом году тоже открывали 

большую школу. Тогда мне запомнилось, что первоклассников там было пол-

алфавита. Сегодня их тоже очень много. Это говорит о том, что город живёт 

полнокровной жизнью, появляются новые дети, растёт общество. Власти 

республики, городов и районов Татарстана готовятся к тому, чтобы принять их 

в подготовленные школы нового образца – и со спортивными залами, и с 

бассейнами, с библиотекой и новациями, которые ждут наших детей в 

современных условиях. Я вас поздравляю! Я не сомневаюсь (Наиль Гамбарович 

так говорит, он патриот города), что у нас самые лучшие школы в России. Дай 

Бог, чтобы так было. Челны со своей задачей справляются.  

Мухаметшин затронул тему модернизации образовательной системы, заметил, 

что она не может стоять на месте, когда ситуация в мире, в стране меняется.  



 

Школы подключены к высокоскоростному интернету, обеспечены техникой, но 

детям запрещается пользоваться на уроках личными телефонами, напомнил 

Фарид Мухемтшин. Об этом ранее сообщил министр просвещения Сергей 

Кравцов во время Общероссийского родительского собрания. Председатель 

Госсовета РТ призвал учителей следить за этим.  

 

 
 

- Это уникальная школа, в которой плохо учиться уже нельзя, – продолжил 

Мухаметшин. – Здесь будут закладываться новые традиции. Кроме 

обязательной образовательной функции, учителя должны уделить большое 

внимание и вопросам патриотизма. Здесь будут и спортивные, и культурные 

мероприятия, но помимо всего прочего мы, как и вся страна, будем 

воспитывать патриотизм к своей школе, городу, республике и стране. 

   

(CHELNY-BIZ.RU, 01.09.2022) В Челнах проверят, насколько безопасны 

городские мосты. 

 

14 мостовых сооружений в Набережных Челнах проверят на безопасность. 

Город выделил на техобследование 1,45 млн рублей. В списке, в том числе, 

ключевые дорожные узлы. Работу выполнит Научно-производственный центр 

«Строй-Экспертиза». Казанская компания предложила за свои услуги 949 тыс. 

рублей. До конца года она должна будет провести паспортизацию и 

техническое обследование сооружений. Задачи – выявить дефекты и 

повреждения, влияющие на безопасность, грузоподъёмность и долговечность, 

оценить фактическое состояние объектов и разработать рекомендации по 

дальнейшей эксплуатации. 



 
 

Согласно тендерной документации, подрядчику предстоит проверить 10 

путепроводов, две водопропускные трубы на проспекте «КАМАЗа», мост через 

реку Шильну в районе Водозабора и через реку Челну у трамвайного депо на 

улице Титова: 

 

1. путепровод на узле автомобильных дорог № 1 и 2 (Клеверный лист); 

2. путепровод на автомобильной дороге №1 ПК 105+00 между развязками 1/2 и 

1/10 (Найком); 

3. путепровод с подходами через железную дорогу Круглое поле – ЗЯБ (ЧГС); 

4. путепровод на ПК 14+01 на автомобильной дороге Набережные Челны – 

Бегишево (Сидоровский мост); 

5. путепровод по М-1 на ПК 2+50 (остановка «Трамвайная») на проспекте 

Хасана Туфана; 

6. мост через реку Шильну (Водозабор); 

7. мост через реку Челну у трамвайного депо (ул. Титова); 

8. путепровод на трассе трамвая над соединительной дорогой (автомобильная 

дорога № 10); 

9. путепровод на ПК 14+80 автомобильной дороги № 7; 

10. путепровод на ПК 20+0,3 автомобильной дороги № 7; 

11. путепровод на ПК 37+20 автомобильной дороги № 7; 

12. путепровод над испытательным треком (автомобильная дорога № 10); 

13. водопропускная труба по проспекту «КАМАЗа» (район остановки «ТЭЦ»); 

14. водопропускная труба по проспекту «КАМАЗа» (район остановки «Гараж 

1000»). 

 



(Татар-информ, 01.09.2022) Власти Татарстана выделят ещё 4,1 млрд 

рублей на строительство Вознесенского тракта. 

 

На строительство шестой очереди казанского Вознесенского тракта от 

проспекта Победы до трассы М7 «Волга» из бюджета Татарстана 

выделят 4,1 млрд рублей. Тендер размещён на сайте госзакупок.  

 

В технической документации говорится, что, помимо самой трассы, рабочим 

предстоит обустроить автопавильоны и установить звуковые барьеры, а 

также проложить ливневые канализации и водопропускные трубы и 

благоустроить прилегающую к дороге территорию.  

 

Заказчиком проекта выступает «Главтатдортранс», который определит 

подрядчика 30 сентября этого года. При этом работы будут вестись до конца 

осени 2024 года. Финансирование проекта будет вестись поэтапно: 30 млн 

рублей в этом году и по 2 млрд рублей в 2023 и 2024 годах. 

 

 
 

Ранее «Татар-информ» сообщал о строительстве пятой очереди Вознесенского 

тракта, на которую было выделено на 300 млн рублей больше. Строительство 

пятой «вылетной» магистрали из Казани – Вознесенского тракта началось в 

августе 2021 года.  

 

Дорога станет дублёром Мамадышского тракта и улучшит транспортную 

ситуацию в поселках Вознесенское, Большие Клыки, Самосырово, Салмачи, 

Привольный, Вишнёвка, жилых комплексах «Весна» и «Светлая долина». 

 

 

 

 

https://zakupki.gov.ru/epz/order/notice/ok20/view/common-info.html?regNumber=0311200024922000181
https://www.tatar-inform.ru/news/byudzet-rt-napravit-eshhe-44-mlrd-na-stroitelstvo-voznesenskogo-trakta-v-kazani-5863344


РЕГИОНАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

(Портал «Стройкомплекс России»», 01.09.2022) В Кузбассе 1 сентября 

открылись три новые школы.  

 

В День знаний в Кузбассе открылись три новые школы – две в Центральном 

районе Кемерова и одна – в Анжеро-Судженске. Учебные заведения построены 

в рамках нацпроекта «Образование». «В Кузбассе последовательно создаются 

равные возможности для получения образования во всех городах и посёлках – 

наши дети должны учиться в комфортных условиях, пользоваться передовыми 

технологиями, осваивать предметы на современном уровне. Сегодня мы 

открываем три новые современные школы, в них смогут получать знания более 

трёх тысяч ребят. Сейчас в Кузбассе в рамках нацпроекта «Образование» 

строятся ещё 4 школы – в Юрге, Новокузнецке, Кемерове и посёлке 

Пригородный Кемеровского округа. Ещё три школы начнут возводить до конца 

года – в Белове, Калтане и посёлке Теба Междуреченского округа», – рассказал 

губернатор Сергей Цивилев.  

 

 
 

Школа № 5 на проспекте Притомском в микрорайоне 7б Кемерова рассчитана 

на 1225 человек. Учебный комплекс состоит из трёх блоков с разной 

этажностью. Площадь школы 6,5 тысяч кв. м – это позволяет просторно 

разместить учебные классы, универсальный спортивный блок, кружковые 

помещения. Предусмотрен актовый зал, просторная столовая, холлы, в которых 

организованы различные активности для детей. Акцент в обучении будет 

сделан на медицину. В школе предусмотрены медико-биологический класс для 

углублённого изучения информатики, математики, биологии и предметов 



естественно-научного цикла. Занятия будут проводить сотрудники вузов, 

работники Кузбасской областной клинической больницы и медицинского 

колледжа. В спортивный блок входит тренажерный и игровой залы, раздевалки, 

душевые. В школе будут сформированы классы различного спортивного 

профиля, для которых организуют обучение по принципу полного дня: утром 

дети учатся, вечером в этом же здании тренируются.  

 

Также в Кемерове открылся второй корпус школы № 45 в микрорайоне 15А, 

рассчитанный на 1050 мест. Всего в двух корпусах будут учиться 1742 

человека. В школе будут организованы инженерные классы с углублённым 

изучением физики, химии, информатики, черчения и технологии. В школе № 45 

будут проводиться занятия по графическому дизайну, инфографике, 

электромеханике, программированию, робототехнике, конструированию 

космических аппаратов, космической метеорологии, геоинформатике и 

дистанционному зондированию земли. На первом этаже школы находятся 

классные кабинеты начальных классов, актовый зал на 399 мест, мастерские 

для мальчиков и девочек, гардеробы, светлая просторная столовая. На втором 

этаже – два спортивных зала с помещениями для инвентаря. Третий и 

четвертый этаж занимают кабинеты для занятий старших классов. В школе 

продуманная система навигации – не только указатели, но и схема 

расположения кабинетов на каждом этаже. Для старших классов создан 

настоящий настенный музей – собраны интересные факты об учёных, о 

странах, о России, отдельная экспозиция посвящена Великой Отечественной 

войне.  

 

В микрорайоне «Восточный» Анжеро-Судженска открылась самая большая 

школа Кузбасса: её площадь – 17,5 тысяч кв. м. Она рассчитана на тысячу мест. 

Для ребят оборудованы профильные инженерно-технические и медико-

биологические классы, просторные кабинеты робототехники и музыки, 

мастерские. Также в школе открылся первый в городе кадетский класс. 

Площади школы позволили отвести значительную часть одного из этажей под 

кабинеты иностранного языка – классы будут делиться на подгруппы, а на 

занятия по робототехнике и информатике можно объединять несколько классов 

– для этого создано пространство коворкинга с трансформируемыми столами. 

Во всех кабинетах установлено мультимедийное оборудование. Также в школе 

есть три спортзала, во дворе – стадион. Планируется, что здесь будут проходить 

слёты, летние и зимние школы, конференции, семинары и общественные 

городские мероприятия.  

 

Всего в Кузбассе сегодня открыли свои двери для ребят 648 школ. В 1709 

первых классов пошли 33 200 первоклассников. Кроме того, после обучения к 

работе приступили 278 молодых педагогов, 70 из них станут первыми 

учителями для ребят. К новому учебному году по поручению губернатора 

привели в нормативное состояние более 400 пешеходных переходов, 

расположенных вблизи школ во всех муниципалитетах. На эти цели в 

областном бюджете на 2022 год предусмотрели почти 900 млн рублей.    

 



(Портал «Стройкомплекс России»», 01.09.2022) На Ямале построили 

100 000 кв. м жилья. 

 

На Ямале за восемь месяцев текущего года введено 100 тысяч квадратных 

метров жилья с учетом индивидуального строительства, коммерческих домов, а 

также строящихся с участием окружного фонда строительства. Это на 45,7 % 

больше по сравнению с прошлым годом. При этом план на год, установленный 

для региона федеральным проектом «Жильё», составляет 158 тысяч квадратных 

метров. Ввод новых домов способствует реализации целей национального 

проекта «Жильё и городская среда» и решению задачи губернатора Ямала 

Дмитрия Артюхова по расселению одного миллиона квадратных метров 

аварийного жилфонда до 2025 года.  

 

 
 

Всего с января по август 2022 года в России ввели 60,6 миллиона квадратных 

метров жилья, что превышает показатели прошлого года на 38,1%. 

Значительный рост и в индивидуальном жилищном строительстве. На Ямале 

лидером по ИЖС является Новый Уренгой, где построено 106 индивидуальных 

домов. Первым по введённым многоквартирным домам стал Ноябрьск, где 

возвели 12,3 тысячи квадратных метров жилья. «Не сбавляем темп, несмотря на 

экономические сложности. Удаётся находить пути решения, как по материалам, 

так и по необходимым изменениям в контракты в связи с удорожанием и 

сложной логистикой. Правительством России была разработана антикризисная 

программа, которая способствовала решению возникших проблемных 

вопросов. Муниципальные образования работают с застройщиками, строятся 



частные дома, продолжаем реализацию задачи по расселению одного миллиона 

квадратных метров аварийного жилья», – говорит первый заместитель 

директора департамента строительства и жилищной политики ЯНАО Тимофей 

Савиных.  

 

Сейчас на стадии строительства находится 186 домов, а это 589 тысяч 

квадратных метров жилья. До конца года планируется ввести дома в Новом 

Уренгое, Ноябрьске, Муравленко, Губкинском, Пуровском районе, 

Лабытнанги, Салехарде и поселке Тазовский. Продолжится строительство в 

индивидуальной жилищной сфере. Больше всего жилья строится в Салехарде – 

159 тысяч квадратных метров, в Новом Уренгое – 116 тысяч квадратных 

метров, в Губкинском строится почти 80 тысяч квадратных метров. Расселено 

425 тысяч квадратных метров аварийного жилья из заявленного миллиона.    

 

(Портал «Стройкомплекс России»», 01.09.2022)  Мост по улице Ленина 

открыли после капитального ремонта в Горно-Алтайске. 

 

В столице Республики Алтай Горно-Алтайске завершился капитальный ремонт 

моста по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» по улице Ленина. Его 

открытие состоялось в среду, 31 августа. Сооружение спроектировано в 

соответствии с нормативными требованиями безопасности дорожного 

движения, имеет две полосы и тротуары. Мост обустроен барьерными и 

перильными ограждениями.   
 

 
 

Первый заместитель Председателя Правительства РА Виталий Махалов 

подчеркнул, что мост отремонтирован в рамках дорожного национального 



проекта «Безопасные качественные дороги». «Это важная, жизненная 

транспортная артерия для города и всех жителей. Капитальный ремонт данного 

объекта мы начали в мае. Завершение работ было запланировано на декабрь 

этого года, но подрядчик выполнил поставленную задачу гораздо раньше», – 

подчеркнул Виталий Махалов. Он добавил, что в этом году будет введён в 

эксплуатацию ещё один мост – по улице Фрунзе, а в следующем году – мост по 

улице Чаптынова около Перинатального центра.   
 

Первый вице-премьер рассказал, что сегодня в Горно-Алтайске активно идёт 

ремонт городских улиц и переулков. Завершены дорожные работы на улицах 

Проточная, Коксинская, переулке Красноармейском. Также в этом году будут 

отремонтированы улицы Горно-Алтайская, Смородиновая, Комсомольская, 

Социалистическая, Красногвардейская, переулок Колхозный. Участников 

мероприятия приветствовал председатель Государственного Собрания – Эл 

Курултай Республики Алтай, секретарь регионального отделения партии 

«Единая Россия» Артур Кохоев. «В преддверии Дня города открываем этот 

важный и стратегический объект, потому как он связывает весь город с теми 

микрорайонами, которые находятся за мостом», – сказал спикер. Артур Кохоев 

поблагодарил строителей, рабочих и инженеров, всех, кто в короткий период 

смогли построить современный и безопасный мост. «Пусть этот мост 

прослужит не одно десятилетие и будет радовать горожан», – добавил он.  

 

К собравшимся обратилась первый заместитель главы администрации Горно-

Алтайска Юлия Мягкова. Она сказала, что за последние годы в городе ведётся 

большая работа по повышению качества жизни граждан. «Строятся мосты, 

социальные объекты, ремонтируются дороги, благоустраиваются и создаются 

новые общественные пространства и дворовые площадки на территории 

многоквартирных домов. Это стало возможным благодаря участию города в 

нацпроектах, а также поддержке федерального центра и Правительства 

Республики Алтай», – отметила она.  

 

В рамках мероприятия Благодарственные письма Главы Республики Алтай 

получили монтажник четвёртого разряда ремонтно-строительного управления 

ООО «Альянс» Юрий Киселёв и заместитель директора по экономическим 

вопросам МКУ «Городское хозяйство и лесничество» Ольга Холивенкова. 

 

Всего же в 2022 году на дорогах регионального значения Республики Алтай 

благодаря реализации национального проекта «Безопасные качественные 

дороги» планируется отремонтировать 21 мост, на дорогах местного значения 

планируется обновить ещё 2 мостовых перехода. 

 

 

 

 


